



Les Breves Lilaises

Site : <http://www.islesaintgeorges.com>

Edito de Mme le Maire



L'été est bel et bien présent, nous le constatons depuis plusieurs semaines.

Les vacances débutées depuis peu, permettront à chaque Lilaises et Lilais de profiter du temps ensoleillé pour s'offrir du repos, tout simplement mérité.

Je ne peux m'empêcher ces jours-ci de repenser aux incendies qui ont dévasté notre territoire il y a un an déjà avec ce ballet incessant de canadiens dans un ciel lourd, sombre et enfumé. Espérons que les soldats du feu ne soient que peu sollicités cet été.

Je vous recommanderai de rester prudent dans vos faits et gestes. Attention aux cigarettes mal éteintes, aux barbecues, aux feux sauvages par exemple. Prenez soins de notre faune et de notre flore. Je ne peux que vous encourager à avoir une utilisation modérée et respectueuse de notre ressource en eau. Le département connaît déjà un niveau de sécheresse très élevé. Prenez soins également des personnes fragilisées, des aînés, parents, amis et voisins proches pendant ces vagues de chaleurs estivales. Conseillez- leur de rester au frais, de s'hydrater suffisamment et régulièrement en eau et de se reposer. Prenez le temps de discuter, échanger des moments simples, chaleureux et prévoyants.

Cet été sera aussi sous le signe des festivités, il y a eu récemment la randonnée nocturne, puis les bals trads ont déjà débutés, rythmés au son des accordéonistes et aux pas des danseurs, rejoignez-les, ils seront ravis de vous entraîner dans la ronde. Nous attendons aussi le marché gourmand nocturne animé par le concert de Mikaël Vigneau. Merci à tous les bénévoles qui œuvrent pour la réussite de ces différentes manifestations Lilaises.

L'école a de nouveau tremblé en cette fin d'année scolaire, mais les 3 classes sont encore pour cette fois-ci maintenues, et le lourd portail de fer historique, ouvrira ses portes le lundi 4 Septembre et aura le plaisir d'accueillir de nouveaux élèves, ainsi que trois nouvelles institutrices. Je vous informe que la mairie sera fermée la semaine du 15 août.

Je vous donne rendez-vous dès le mois de Septembre, et vous souhaite à toutes et à tous un bel été et d'excellentes vacances.

Conseil Municipal

Il s'est réuni à 19h le **jeudi 15 mai** salle des Gravettes, pas de personnes présentes dans le public.

Principales décisions prises : subvention de fonctionnement de 5000€ au CCAS, Fonds d'aide Départemental à l'Equipement des Communes 2023 (11 495€) affecté à la rénovation électrique du logement communal au 7 rte de Boutric. Autorisation au Maire recrutement d'agents contractuels, soit pour faire face à une vacance d'emploi, soit pour accroissement temporaire, d'activité ou accroissement saisonnier d'activité, soit pour un remplacement.

Pour rappel les comptes-rendus et des audios des conseils municipaux sont en ligne sur le site de la commune.

Déclaration des biens immobiliers : la date limite est décalée au 31 juillet 2023

Les contribuables non connectés à internet ou qui ne sont pas en mesure de déclarer en ligne peuvent appeler le 0809 401 401 (appel non surtaxé) ou se rendre directement à leur centre des impôts fonciers pour accomplir cette formalité.

Si vous avez des voisins qui vous semblent être dans ce cas, vous pouvez leur donner l'information.



Eclairage Public



Dans le cadre des économies d'énergie nous avons sélectionné avec l'aide du Syndicat départemental Energies et Environnement de la Gironde les lanternes les plus vétustes et les plus énergivores de la commune. Nous en avons détecté 28 qui ont été remplacées par un éclairage à Led qui consomme 5 fois moins d'énergie que l'éclairage précédent.

De plus ces lanternes sont dotées d'un système qui baisse la consommation de 50% six heures par nuit tout au long de l'année.

Coupures d'électricité

Le mercredi 19 juillet 2023 de 09h00 à 16h00 : Quartiers ou lieux-dits : 14 au 24 ROUTE D AYGUEMORTE, 4 au 8 chemin DE PALANQUE LONGUE, 61, 26, 30, 34 au 40, 44, 58, 62 ROUTE DE SAINT MEDARD, LE VERDERAS. Les usagers ont été avertis mais vaut mieux deux fois qu'une, et en cas qu'il y ait des coupures ailleurs qu'annoncées....

Cimetière Communal

Les cimetières communaux sont des lieux laïcs et publics. Les cimetières sont interconfessionnels en application du principe de neutralité qui s'y applique. La commune est en charge de la gestion de ce lieu singulier sous l'autorité de la police du maire.

L'Entretien

L'entretien des allées et du cimetière d'une manière générale est assurée par la commune. Dans le cadre de sa politique du développement durable, celle-ci veille à ne plus utiliser de désherbant afin de protéger notre environnement et favoriser la biodiversité. En revanche chaque concessionnaire se doit d'entretenir sa concession, son caveau. L'entretien dépend donc finalement de la responsabilité de chacun. Ensemble soyons vigilant !

Les projets en cours

Actuellement, la commission cimetière étudie la pertinence d'une végétalisation économe en eau et ultra-résistante afin de s'adapter notamment au réchauffement climatique. Au cours de l'été un nouvel ossuaire sera mis en place afin de répondre à la saturation de l'existant.

La municipalité, malgré le contexte financier difficile, vient de se positionner en faveur **d'une politique volontariste d'embellissement de ce lieu de recueillement.**

Comment devenir concessionnaire ?

Les demandes de concessions doivent être faites auprès du secrétariat de mairie d'Isle Saint Georges.

Elles sont traitées avec soin, en toute impartialité et par ordre d'arrivées. Aucune réservation n'est possible (hors concessions en cours de réhabilitation).



Focus sur nos ressources en eau

Au contraire de plusieurs autres syndicats d'eau en France, celui auquel nous appartenons n'est pas menacé, à ce jour, de pénurie. Néanmoins les niveaux de nappe diminuent chaque année et il convient que nous considérions l'eau comme une ressource très précieuse et à ne pas gaspiller.

Quelques conseils pour économiser l'eau :

il vous est possible d'économiser l'eau en observant quelques règles simples.

- **d'éteindre l'eau** pendant que vous vous savonnez, vous rasez ou vous brossez les dents ;
- **préférez les douches aux bains** et limitez-les à 5 minutes grand maximum ;
- **installez des économiseurs d'eau dans vos toilettes ;**
- **repérez les fuites** : elles peuvent constituer une grande source de gaspillage. Comment faire ? Juste avant d'aller vous coucher, relevez votre compteur d'eau. Si le compteur a évolué pendant votre sommeil, c'est qu'une fuite se cache quelque part ;
- limitez ou évitez les arrosages si vous avez un jardin et **n'arrosez surtout pas en pleine journée ;**
- **installez des mousseurs sur vos robinets.**



Bibliothèque

Les nouveautés « printemps 2023 » sont à votre disposition à la bibliothèque : 26 romans dont 11 romans policiers.

Les bénévoles de la bibliothèque envisagent d'ouvrir la bibliothèque un samedi matin par mois à partir de septembre 2023. Seriez-vous intéressés par cette possibilité ? Merci de vous manifester en écrivant « oui à l'ouverture un samedi matin par mois » par courriel à bibliotheque.isg@orange.fr ou par SMS au 06 45 51 58 53.



La bibliothèque d'Isle Saint-Georges participe à « Partir en livres », manifestation nationale sous l'impulsion du ministère de la Culture, gratuite, populaire et festive. Le livre sort de ses lieux habituels pour aller à la rencontre des enfants et des jeunes. Partir en livres célèbre cette année la liberté.

Le jeudi 6 juillet, à l'heure du conte, une balade sur la place du village a été proposée à vos enfants de 17h à 18h. A chaque halte, une ou deux histoires, des chants,... et bien sûr le pot de l'amitié... offert par la Mairie d'Isle Saint-Georges.



Réunion publique sur le stationnement dans le bourg

Après une présentation par Mme le Maire de l'état des lieux de la situation actuelle et des solutions étudiées il y a eu des échanges très constructifs avec les administrés présents. Chacun a pu ainsi s'exprimer et prendre la parole dans le respect, l'écoute et la cohésion, demandant des précisions, développant des avis souvent concordant avec ceux du Conseil Municipal, et exposant des éléments factuels, récidivants, gênants ou dangereux.

De petites actions vont être prochainement mises en place, d'autres sont déjà en cours de réflexion.

Nous vous en ferons une synthèse plus détaillée dans les brèves de la rentrée.

Réussite aux examens

Merci de vous signaler en Mairie pour une parution dans les prochaines brèves.

Ecole primaire : fête de fin d'année et départ de nos trois maitresses

Le vendredi 16 juin a eu lieu la fête de l'école 2023. Ce fut un plaisir de voir l'école se remplir des familles venues profiter de cet événement. Cela a commencé par des jeux tenus par les parents pour lesquels les petits et les grands ont pu jouer. Puis, à 19 heures, place à la représentation ! Toutes les classes de l'école réunies ont réalisé un spectacle dansé et chanté inspiré de la chanson « On écrit sur les murs » de Demis ROUSSOS reprise par les Kids United, puis nous avons eu droit à une improvisation de quelques élèves. Le tout a été récompensé par les sourires et les applaudissements des parents qui pour la plupart ont immortalisé l'instant en photographiant et filmant depuis leur portable.

Une fête d'école, c'est l'occasion de réunir tous les acteurs de l'école (enfants, enseignants, parents...) pour un moment d'échange convivial qui permet de se détendre et s'amuser en dehors du cadre strictement scolaire. La soirée s'est ainsi prolongé par un repas de partage « auberge espagnole ».

Merci aux parents pour l'organisation des stands et la tenue des stands, au personnel de l'école pour leur aide logistique, aux élèves pour leur participation enjouée et aux familles pour leur présence. Un grand Merci aussi aux trois maîtresses pour la mise en scène de cette kermesse. Aude, Céline et Hélène nous quittent : nous leur souhaitons beaucoup de réussite dans leurs nouvelles affectations.



L'AJC à l'heure d'été, prépare sa rentrée

La ludothèque passe à l'heure d'été en juillet et sera fermée en août

Les accueils se feront les mardi 11, 18 et 25 juillet de 9h30 à 12h30 et 17h à 20h à l'Isle Saint Georges.

A saint Selve le jeudi 13, et les vendredis 21 et 28 juillet aux mêmes horaires.

PILATES : Le Pilate s'inspire du yoga, de la danse et de la gymnastique. Le travail s'effectue le plus souvent au sol, avec l'utilisation de différents appareils qui optimise l'effet sur la musculature. La séance dure 1h et les bienfaits beaucoup plus longtemps et ce sera le mardi de 18h30 à 19h30



Capoiera : Les cours se dérouleront le mardi soir à la salle des Gravettes de 19h30 à 21h 30 (jusqu'à 20h30 pour les enfants accompagnés d'un parent participant ou non). Cette année plusieurs passages de grade lors des Batizado ont été réussis. Omar enseignant de Capoiera à Isle Saint Georges est devenu professeur Aluno Formado (corde vert, jaune, bleu). Ses élèves Cléo, Maël et Mathéo ont obtenu la corde vert clair (Iniciante) et Véronique a obtenu la corde vert foncée (Batizado). Félicitations aux nouveaux gradés Arte Negra.

A la rentrée, La Fleur de l'Age poursuit chaque mercredi de 14h30 à 17h30 ses activités habituelles : loto, jeux de société, partage d'un goûter à chaque rencontre. Cette année, ce groupe a été très éprouvé avec le décès de Dolorès Nunes, présente chaque mercredi. Il faut continuer à se réunir pour éloigner l'isolement et partager de bons moments. Les volontaires de tout âge sont attendus pour passer ensemble un moment convivial !

Les adhérents **du Jardin Partagé continueront à se réunir cet été.**

L'ambiance est conviviale et le potager de plus en plus élaboré. Les compétences des uns et des autres se complètent pour aboutir à la cueillette des légumes.

Les adhérents ont bien voulu céder l'utilisation d'un carré et d'une mi-butte aux enfants de l'école maternelle pour concrétiser le projet jardinage de leur maîtresse.



Comité des fêtes, un été 2023 actif.

Ce 8 juillet 2023, quelques 550 randonneurs ont pu découvrir le circuit 2023 de la 13^{ème} randonnée Nocturne d'Isle Saint Georges qui a longé et croisé cette année plusieurs cours d'eau de notre commune, la plupart entretenus par l'ASA : ruelles de Guingant, du Plantey, de la Cape, de Boutric, de Pont Castel, du Barrail du Moulin, du Verderas, du Tronc, du Pont de Peyre, de Médus, de la Vacherie, mais aussi l'Estey Mort, l'Estey d'Eyrans et le Saucats.

L'apéritif se dégusta dans le parc de M et Mme Alain CAMBLONG à Boutric, l'entrée au stade avec le soutien de M et Mme BETES, le plat à Turpaut chez la famille DESGROTTE, le fromage chez M et Mme Patrick KADOUR et le dessert aux Gravettes. D'après les commentaires reçus, ce fut une très belle édition.



Le Comité des Fêtes remercie tous ses partenaires institutionnels et privés pour leur aide logistique et leurs autorisations de passage. Sans eux et tous les bénévoles qui nous ont aidés cet événement n'aurait pu encore avoir lieu.

Le mardi 11 juillet en soirée un repas de remerciements a réuni les acteurs pouvant être présents de la réussite de cet événement sportif et festif.

Le Comité a eu aussi beaucoup de plaisir à vous proposer boissons et grillades à l'occasion du premier bal trad 2023 du 6 juillet : une très belle ambiance.

Il vous attend encore nombreux pour ceux du 20 juillet et du 3 août.

Et bien sûr il tiendra un stand buvette lors du marché gourmand nocturne organisé par la commune le 21 juillet accompagné d'un magnifique spectacle donné par Mikaël VIGNEAU.



Chemin faisant le 17 juin



Dans le cadre du Contrat Territorial d'Education Artistique et Culturel (COTEAC) 300 enfants ont participé cette année au parcours artistique « chemin faisant », en partenariat avec la Communauté de Communes de Montesquieu.

Des espaces naturels sur le territoire ont été investis par des élèves de primaire de différentes écoles et ont servis de support à l'écriture et à l'illustration de plusieurs histoires.

La restitution de ces travaux s'est faite le samedi 17 Juin de 14h à 18h sur notre commune d'Isle Saint Georges.

Ce fut une après-midi riche en échanges et découvertes. Avec quelques personnes, adultes et enfants, nous nous sommes prêtés au jeu et nous avons laissé notre esprit vagabonder, imaginer, se déconnecter du présent pour créer de magnifiques réalisations artistiques, par une technique d'impression (technique de Cyanotype), guidés par le collectif JAM. Non loin de nous, notre bibliothèque municipale quittait pour un instant ses murs et s'exposait en extérieur, à l'ombre des arbres, bercée par un très léger vent, bien agréable. Face aux jeux de bois grandeur nature de la ludothèque, également présente sur le site extérieur. Ce partage, s'est finalement terminé en bord de Saucats, où Stéphanie Laffite, conteuse, nous a présenté son spectacle « pêcheurs de Garonne ». Le lieu était alors idéalement adapté.

Décès :

Mme LEMIRE Ginette née DEGEORGE décédée le 19 mai 2023 dans sa 100^{ème} année.

Mme CATESSON Marie-Claude née LEDREL décédée le 4 juillet 2023 à 79 ans.

Toutes nos condoléances à leur familles et à leurs proches.



Naissance : ONG Capucine le 21 juin 2023, félicitations aux heureux parents

Mariages : Ils se sont dits oui et nous leur souhaitons tous nos vœux de bonheur :

DEJEANTY Marie et LEBRETON Victor le 17 juin 2023, CORRIVAUD Aurélie et FOURCADE Julien le 8 juillet 2023

Agenda Lilais :

Bals Trads 20 juillet et 3 Août à 21h

Marché Gourmand Nocturne, Vendredi 21 juillet à 19h

Forum des assos samedi 9 septembre après-midi

Édité à 300 exemplaires Responsable de la publication : Stéphanie DAUBANES

Responsable de la Rédaction : Jean-André LEMIRE Rédaction et Photographie : élus, secrétariat, associations et administrés